

# METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz  
Coeditora: Johana Robles  
Tel: 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521



## ESPECTÁCULOS

### MARTÍN SARACHO ES POPULAR HASTA EN TURQUÍA

El actor mexicano está sorprendido por el éxito de la serie *¿Quién mató a Sara?*, que es la segunda más vista de Netflix. | A30

## CULTURA

### GABO Y MERCEDES: UNA DESPEDIDA

El cineasta Rodrigo García Barcha habla de cómo nació el libro sobre los últimos días del Nobel colombiano. | A35



# Suman 22 mil 603 menores contagiados de Covid-19

Adolescentes de 16 y 17 años son de los más afectados en la capital, con 6 mil 178 casos; en todo el país se han contabilizado 600 muertes de niños y jóvenes en la pandemia

## ALERTA MUNDIAL

SALVADOR CORONA  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Desde el año pasado, con el inicio de la emergencia sanitaria, la Ciudad de México ha reportado de forma acumulada 653 mil 189 casos positivos de Covid-19, de los cuales 3.4%, es decir, 22 mil 603 son contagios que se dieron entre menores de edad.

El portal de Datos Abiertos del Gobierno capitalino, con información del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, reporta que hasta el 22 de mayo, niños y niñas de cero a los 17 años han enfermado de coronavirus, algunos asintomáticos, pero la gran mayoría con síntomas como dolor de cabeza, fiebre y tos, entre otros.

Del total de los 22 mil 603 casos de menores de edad, de cero a seis años se han reportado 2 mil 696 contagios; de siete a 13 años, 8 mil 753; y de 14 a 17 años, 11 mil 154.

Los hombres y mujeres de 16 y 17 años han sido de los más afectados por el virus, con 3 mil 195 y 2 mil 983 contagios, respectivamente; le siguen los niños de 12 y 13 años, con mil 375 y mil 667; así como los de seis y siete años, con 511 y 570 casos, respectivamente.

Cabe mencionar que se han registrado 315 casos de coronavirus entre niños y niñas de cero años, es decir, con meses de nacidos, y los casos van en aumento a partir de los cuatro años, con 372 contagiados.

La Secretaría de Salud del gobierno federal informó a finales de abril de este año que se han registrado, en todo el país, 600 muertes de menores de edad a causa del Covid-19, por lo que se han convertido en un sector de la población con menos afectación por la mortalidad a causa de esta enfermedad.

Días más tarde, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, aclaró que no es necesario que las y los niños estén vacunados contra Covid-19 para regresar a clases presenciales, tal como lo han comenzado a hacer en diversos estados del país.

El funcionario explicó que la comunidad científica del mundo todavía se encuentra analizando la eficacia y seguridad del antígeno en menores de edad, por lo que se está a la espera de dichos resultados.

Cabe mencionar que en la Ciudad de México los estudiantes podrán regresar el 7 de junio a clases presenciales, pero de forma voluntaria, por lo que las autoridades se encuentran realizando limpieza en cada institución de educación básica.

Falta plan para atender rezago

En ese sentido, el profesor de la escuela de Gobierno del TEC de Monterrey e investigador de México Evalúa, Marco Fernán-



Padres de familia de la Secundaria Diurna No. 202 Temachtiani, de la colonia Lomas de Becerra, en la alcaldía Álvaro Obregón, participan en las jornadas de Tequio en tu Escuela ante el regreso a las clases el próximo 7 de junio.

## Se han intervenido 600 escuelas en la CDMX

### NUOVA NORMALIDAD

SALVADOR CORONA  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó la Escuela Secundaria Diurna No. 202 Temachtiani, de la colonia Lomas de Becerra, en la alcaldía Álvaro Obregón, como parte de las jornadas de Tequio en tu Escuela.

La anterior institución forma parte de los 2 mil 783 planteles de educación básica en la Ciudad que se preparan para el regreso a clases presenciales, escalonado y voluntario del lunes 7 de junio.

En el recorrido, en el que se respetaron en todo momento las medidas sanitarias contra el Covid-19, la mandataria local dialogó con la comunidad, madres y padres de familia, a quienes agradeció su colaboración para garantizar un regreso a clases seguro y voluntario.

Los trabajos en la escuela consistieron en la limpieza y

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO  
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

"Agradezco la colaboración de padres de familia para garantizar un regreso a clases seguro"

mantenimiento de 17 salones, del aula audiovisual, una sala de música, dos laboratorios, cuatro sanitarios, cinco talleres y labores de poda, de pintura y supervisión de luminarias.

Hasta la fecha, más de 600 escuelas se han intervenido por parte del Gobierno capitalino, alcaldías, comunidad educativa, madres y padres de familia; el mayor número de intervenciones se ha realizado en Iztapalapa, con 131; Coyoacán, con 150, y Cuauhtémoc, con 83, entre otras alcaldías.

Cabe recordar que para la mecánica del retorno a las aulas se establece un esquema alterno en el que el Grupo 1 asistirá lunes y miércoles a clases presenciales, y los martes, jueves y viernes realizará actividades en casa; el Grupo 2 asistirá martes y jueves a clases presenciales, y lunes, miércoles y viernes realizará actividades en su vivienda, y los viernes acudirán únicamente quienes requieren un mayor reforzamiento de ambos grupos.

Este domingo, en el recorrido acompañaron a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, el titular de la Autoridad Educativa Federal, Luis Humberto Fernández Fuentes; el alcalde de Álvaro Obregón, Alberto Esteva Salinas; la titular de la Dirección Operativa de Programas para la Ciudad del Fidegar, Rita Salgado Vázquez; y los directores de la Escuela Secundaria Diurna No. 202 Temachtiani, María Silvia Ondarza Aguilera, del turno matutino, y Víctor Carretes Tiburcio, del vespertino. ●

## Detienen a El Amado, vinculado al caso Abril

Según indagatorias, hombre contrató a sicarios para que asesinaran a la mujer

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Policía de Investigación (PDI) de la fiscalía capitalina detuvieron a El Amado y tres mujeres, en distintos operativos y estados, relacionados con el feminicidio de Abril Pérez Saguón, asesinada en noviembre de 2019 cuando circulaba en un vehículo sobre Circuito Interior Río Churubusco, en la colonia El Carmen.

Según las investigaciones, El Amado fue quien contrató —aparentemente por órdenes de la expareja sentimental de la víctima— a los sujetos que privaron de la vida a Abril.

El hombre y cuatro sujetos que se encuentran presos en un centro de reclusión de la Ciudad de México fueron informados de las órdenes de aprehensión en su contra; también se aseguraron dosis de aparente droga, 20 equipos de telefonía celular, computadoras personales, un arma de fuego, 73 cartuchos útiles y documentación diversa.

La autoridad detalló que derivado de los trabajos de investigación tras el feminicidio, continúan con la integración del expediente para la detención de los posibles responsables, por ello, un juez de Control otorgó res órdenes de cateo y liberó ocho órdenes de aprehensión, las cuales fueron ejecutadas en operativos coordinados con las autoridades de Puebla, Querétaro y Estado de México. ●



Abril Pérez Saguón fue asesinada en noviembre de 2019.

dez, comentó que hasta el momento no hay una ruta educativa para atender el rezago escolar que puedan seguir los alumnos luego de más de un año sin clases presenciales.

"Las condiciones sanitarias para esta repertura son distintas a las que había hace semanas, se está avanzando en la vacunación, pero hasta el momento no se ha hablado en la ruta que tendrán para atender el rezago, es

decir, hablamos de qué temas tratarán para cubrir esos rubros en los que los niños y estudiantes han tenido problemas", comentó a EL UNIVERSAL.

Añadió que las autoridades de la Secretaría de Educación Pública, tanto federal y local, no han publicado un padrón de los estudiantes que han desertado por la emergencia sanitaria, por lo que comentó que el regreso apresurado a clases es para re-

sarcir la deserción y rezago que se ha acumulado estos meses.

Por otro lado, el experto en educación propuso que en las escuelas se realicen periódicamente pruebas PCR o de antígenos aleatorias para detectar el coronavirus entre la comunidad estudiantil, ya que a pesar de vacunar a los docentes, se deben reforzar los protocolos sanitarios para los niños y niñas, esto en el nivel básico. ●

ESPECIAL

ESPECIAL

ESPECIAL

ESPECIAL